
O serviço de coleta de lixo em Monte Mor foi alvo de 
denúncia na Câmara Municipal e no MP-SP (Minis-
tério Público do Estado de São Paulo). Após receber 
queixas de moradores, o vereador Bruno Leite (União) 
disse nesta quinta-feira (12) que levou o caso ao Mi-
nistério Público para que seja apurado. “Acionei o Mi-
nistério Público, conversei com o MP e as medidas 
cabíveis já estão sendo tomadas tanto por parte dos 
vereadores como pelo Ministério Público”, informou. 
Durante a sessão ordinária desta segunda-feira (9), 
o presidente da Câmara, Altran José (MDB), afirmou 
que estava ocorrendo acúmulo de lixo no Jardim No-
va Alvorada e em praticamente todos bairros do mu-
nicípio. “Recebi várias ligações informando que des-
de segunda-feira passada o caminhão de lixo não re-
colhe os lixos na nossa cidade”, afirmou.        PÁGINA 07Empresários, empreendedores e comerciantes têm recebido emails com mensagem falsa

Ministério Público solicita contratação de 
Professor Para criança coM tea eM suMaré
Ação foi movida pela família da criança após negativa da prefeitura em atender a solicitação feita pela mãe  PÁGINA 06
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Gm prende mulheres com carro 
roubado em Hortolândia     PÁGINA 09

Contribuintes devedores 
podem aderir ao Refis de 
N. odessa até esta sexta  PÁGINA 04

‘o Circo vem Aí: uma Celebração 
de Inclusão e Arte Circense’ tem 
apresentações na Nisfram      PÁGINA 03
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Falha no serviço de coleta de lixo 
em Monte Mor é denunciada ao MP

Coleta não tem sido realizada desde 
a última sexta-feira (6) na Região 
Central e bairros próximos; vereador 
levou o caso ao Ministério Público 

PRóXImA SEGuNdA 

divulgação

O ‘Natal do Bem’ em Sumaré tem mais uma bela surpresa para a população: a 
cidade receberá nesta segunda-feira (16) o projeto ‘Rumo ao Natal’, promovido 
pela concessionária Rumo Logística. Uma locomotiva vai circular toda ilumina-
da e enfeitada pela extensão da linha férrea na cidade, enchendo a noite de co-
res, brilho e alegria. A saída será de Americana, às 19h, com destino a Campinas, 
passando por Sumaré.                                                                                                 PÁGINA 03

Sumaré recebe locomotiva 
do projeto ‘Rumo ao Natal’

RElAçõES dIPlomÁTICAS 20 ANoS dE ESPERA

divulgaçãodivulgação

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (PSD), participou nesta quarta-feira (11), da 
Semana de Mídia de Hubei na América do Sul, realizada em São Paulo. O en-
contro reuniu representantes dos setores de cultura mídia, tecnologia e comér-
cio do Brasil e China, visando fortalecer o intercâmbio cultural e promover a 
compreensão mútua entre os dois países. O evento faz parte das comemorações 
dos 50 anos de relações diplomáticas entre os dois países.                            PÁGINA 03

Para alguns moradores do Jardim Amanda, em Hortolândia, o final de ano vem acom-
panhado do sentimento da casa própria. Isso porque a Secretaria de Habitação, reali-
zou, nesta quarta-feira (11), a entrega de títulos de regularização fundiária a 16 imóveis 
localizados no cruzamento das ruas Carlos Chagas e Rui Barbosa. A ação de entrega 
das documentações foi realizada pelo prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Repu-
blicanos), em abordagem porta a porta com as famílias contempladas.            PÁGINA 05

luiz dalben participa de 
Semana de mídia de Hubei 

na América do Sul

Prefeitura de Hortolândia 
regulariza 16 imóveis no 

Jardim Amanda

EmAIlS E CARTAS

As prefeitura de Hortolân-
dia e de Nova Odessa aler-
taram nesta quinta-feira 
(12) empresários, lojistas 
e empreendedores para 
que fiquem atentos ao gol-
pe sobre alvará de funcio-
namento que tem circula-
do nas cidades. Crimino-
sos têm enviado e-mails e 
cartas aos estabelecimen-
tos citando problemas no 
alvará de funcionamento 
e solicitando que o recep-
tor da mensagem entre em 
contato com o responsável 
pelo setor.                  PÁGINA 08

Hortolândia e Nova odessa alertam para 
golpe do alvará contra estabelecimentos

aRQuivo | TRiBuNa liBERal



Muitas empre-
sas têm áreas 
especializa-

das e profissionais em 
lidar com vários tipos 
de conflito, entre eles, o 
ombudsman, comitê de 
ética, ouvidoria interna, além de 
outros. O papel destas áreas é 
aceitar a personificação e ava-
liar quem é o verdadeiro cul-
pado: o reclamante ou o acusa-
do, ou seja, o avaliado ou o líder 
avaliador. Desta forma uma dis-
cussão infrutífera sobre quem 
é o desadaptado às regras faz 
com que fiquemos mais distan-
tes ainda da verdadeira origem 
do conflito, com aquelas regras 
baseadas na meritocracia for-
dista, taylorista e toyotista.

A partir de algumas histórias 
que tive contato, comecei a fa-
zer então um paralelo entre o 
trabalho para o adulto e o pa-
pel dos pais para a criança. Em 
geral, nestes espaços, questio-
nar regras seria como questio-
nar aquilo que dá contorno às 
relações. Fazer questionamen-
tos sobre as regras seria equi-
valente a perguntar o fato de o 
pai ter direito de deitar-se com 
mãe. Em certas situações o de-
samparo infantil, na total de-
pendência aos pais, a criança 
pode se achar num conflito edi-
piano que a obriga a reprimir o 
ódio pelo pai e o amor pela mãe. 
E vice-versa! O amor pelo pai, o 
ódio pela mãe. São sentimentos 
e desejos proibidos. 

Em Freud, como citado pe-
lo médico psicanalista francês, 
Christophe Dejours, há descri-
ção de certas situações no triân-
gulo familiar, filho, pai e mãe, 
em que há boa intenção de se 
fazer um paralelo entre a nega-
ção da origem do sofrimento e 
a escolha de um objeto supor-
tável. Odiar o pai tem o poten-
cial de me tornar órfão. Questio-
nar as regras, que determinam 
o trabalho, tem o potencial de 
me tornar um desempregado e 
assim um desamparado social.

Diante da injustiça social e 
cultural contra o gênero femini-
no as duas opções são: em pri-
meiro lugar, admitir a injusti-

ça e se indignar (ou de-
sistir); em segundo lu-
gar adaptar-se a estas 
injustiças. Ao escolher 
me adaptar preciso ne-
gar estas incoerências 
e enfrentar o sofrimen-

to para suportá-lo, renuncian-
do, por exemplo, à maternagem, 
aquela técnica empregada na 
psicoterapia, que busca estabe-
lecer entre terapeuta e paciente, 
no simbólico e no real, uma re-
lação semelhante a que existiria 
entre uma ‘mãe boa’ e seu filho. 
Assim sendo, atribuo um valor 
a este comportamento.

Posto isto, a bem da verdade, 
milhares de mulheres seguem 
num equilíbrio tênue entre ven-
cer as injustiças sociais contra 
seu gênero e esgotar-se. Aque-
las que admitem a injustiça so-
frerão o julgamento daqueles e 
daquelas que se adaptaram. Ao 
contradizerem as crenças vigen-
tes, neste caso a de que a mu-
lher profissional tem que esco-
lher entre a carreira e a mater-
nagem, estas transgressoras das 
regras consagradas sofrem es-
tigmatização, exclusão e outras 
formas de anulação.

Uma alta executiva de uma 
grande empresa anuncia em 
uma plenária, para centenas de 
profissionais sob sua gestão, que 
após três meses de sua licença 
maternidade ela já havia volta-
do ao trabalho, pois para esta 
mulher “a carreira vem em pri-
meiro lugar”. Aqui vemos um 
valor pervertido, o de abando-
nar e terceirizar a maternagem 
de uma criança e se torna algo 
exemplar, desejável, se for para 
dedicar seu tempo aos compro-
missos com a empresa em que 
está construindo sua carreira.

Segundo o médico Christo-
phe Dejours, valorizar o ato de 
renunciar à maternagem faz 
com que ele seja suportável. A 
partir daí a grande executiva de 
empresas é a aquela que se sa-
crifica, a si e a sua criança. Ca-
so contrário, sem essa valoriza-
ção do sofrimento, seria apenas 
um sacrifício e muito mais difí-
cil de suportar. A mãe executi-
va enfrenta virilmente seu sofri-

mento e nega as consequências 
desta escolha tão difícil. Mas 
por que se valoriza mais a car-
reira que a maternagem? 

Este seria um exemplo de de-
fesa psíquica pelo qual o sofri-
mento inicial estaria na desvan-
tagem em que as mulheres en-
frentam no trabalho. Alguns fa-
tos que comprovam esta afirma-
ção são, por exemplo, quando as 
mulheres têm que interromper 
suas carreiras com a licença ma-
ternidade e os homens não pre-
cisam. Mulheres que falam alto 
são histéricas e homens sabem 
se impor; mulheres que têm su-
cesso escutam que tiveram êxito 
provavelmente por sua beleza e 
não pela competência. Convém 
sublinhar, que mulheres rece-
bem 77% dos salários dos ho-
mens nos mesmos cargos (Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua: Pnad de 
2019) e por aí vai.

Numa foto da década de 1930 
há a imagem de operários almo-
çando perigosamente a cente-
nas de metros de altura em ci-
ma de uma a estrutura inacaba-
da de um arranha-céu, em No-
va Iorque. É insuportável pen-
sar no risco de queda toda vez 
que for trabalhar. Menos pe-
noso é acreditar que neste tra-
balho o risco é “normal”, que 
“sempre foi assim” e faz parte 
do bom trabalhador de altura 
conviver com naturalidade com 
este risco. É motivo de orgulho 
ter a coragem (enfrentamento 
viril) para enfrentar as alturas. 
Se quisermos ser inconvenien-
tes e questionar essa crença, a 
de que o bom trabalhador de al-
tura é aquele que não tem medo, 
seremos ridicularizados: 

– Com licença, mas você não 
tem medo de trabalhar assim 
sem estar ancorado ou amar-
rado a algum dispositivo para 
evitar sua queda?

– Que dispositivo? Eu não pre-
ciso disso não! Sempre foi as-
sim. Imagina se tiver que parar 
todo trabalho que eu fizer para 
me ancorar ou sei lá o que... não 
é assim que funciona. Você não 
serve pra trabalhar em altura. 
Não tem culhão!

Trabalho, regras, mulheres, 
família e outras questões

Assim somos estigmatizados 
como inapropriados ao trabalho 
que todos eles fazem com tanta 
naturalidade. O problema não 
é o risco de queda. O problema 
passa a ser as pessoas que não 
têm a virilidade de conviver com 
este risco, já que sempre foi as-
sim. São verdadeiros heróis, as-
sim como a executiva que abre 
mão da maternagem.

A situação perde sua estabili-
dade e o equilíbrio é quebrado 
quando a realidade se impõe e 
algum trabalhador cai de cente-
nas de metros de altura ou quan-
do uma grande executiva renun-
cia à carreira ou adoece por con-
ta das demandas do trabalho. As 
crenças geradas pelos mecanis-
mos de defesa coletivos assim 
são abaladas.

Às vezes, uma instabilidade 
faz com que o trabalhador de al-
tura considere o risco de queda. 
Começa a ser penoso trabalhar 
em altura sob esta ameaça. En-
tão, ao invés de enfrentar o risco, 
ao invés de admitir a vulnera-
bilidade, observamos a respon-
sabilização da vítima. Acontece 
então a personificação do pro-
blema na pessoa que evidenciou 
o risco. Os demais passam a bus-
car na vítima quaisquer caracte-
rísticas que a tornem diferente 
de si. Desta maneira, o risco fi-
ca muito mais atribuível a ela do 
que aos demais colegas de traba-
lho. Será que ele caiu porque ti-
nha labirintite? Será que estava 
bêbado? Nesse sentido, eu pos-
so seguir isento de riscos, pois 
não tenho labirintite, nem bebo 
com frequência.

Já a mulher que adoeceu pro-
vavelmente não deveria ter esco-
lhido ter filho num momento de 
carreira como este. Por sinal, es-
tatisticamente está comprovado 
que mulheres tendem a ter mais 
adoecimento mental que os ho-
mens no trabalho, o que é recon-
fortante aos homens e provaria 
que o problema do adoecimen-
to é devido exclusivamente às 
escolhas ou a uma característi-
ca da doente.

Até a leitura de dados estatísti-
cos tem sido distorcida para res-
ponsabilizar as mulheres e as-
sim manter as crenças e valores 
vigentes. Personificamos nas ví-
timas a origem do sofrimento e 
temos dificuldade de enfrentar 
a realidade, suas incoerências e 
as injustiças consagradas. São si-
tuações que não podemos fugir 
de refletir e tentarmos sempre 
compreender seus significados.

Dr. André Fusco é médico graduado pela Universidade de São Paulo (USP), Psicanalista com Especialização em Psicodinâmica do Trabalho 
pela Fundação Vanzolini, MBA pela Fundação Getúlio Vargas, Founder & COO UMind Mental Health e TedX Speaker

Perda de credibilidade, des-
controle financeiro, mul-
tas e penalidades fiscais, 

problemas de ordem legal e mau 
aproveitamento de oportunida-
des de negócios são apenas algu-
mas das adversidades que as em-
presas podem ter que enfrentar 
caso não contem com o supor-
te da consultoria contábil ideal.

Não é exagero comparar a 
contabilidade ao coração finan-
ceiro das empresas. Aliás, é fun-
damental que empreendedores 
e gestores tenham em mente que 
o contador parceiro não vai ga-
rantir apenas a conformidade 
fiscal da companhia, mas auxi-
liará, de forma estratégica, no 
crescimento do negócio.

A consultoria contábil mais 
adequada a cada negócio é 
aquela que consegue promover 
a redução de impostos de forma 
legal, fará um planejamento fi-

nanceiro mais efi-
caz e entregará re-
latórios claros, que 
ajudem no momen-
to da tomada de de-
cisão. Afinal, cada 
empresa possui ne-
cessidades específi-
cas, que devem ser 
atendidas. A legislação para ca-
da nicho de mercado muda fre-
quentemente, isso sem contar 
a questão jurisprudencial e os 
incentivos fiscais e tributários 
concedidos. Um profissional ou 
uma consultoria que tenha pro-
priedade sobre o que está falan-
do e, acima de tudo, se atualize 
para acompanhar as melhores 
práticas para determinado se-
tor, certamente terá mais êxito 
que os profissionais que ofere-
cem o básico.

Então, escolher um escritó-
rio especializado em contabi-

lidade e gestão ou 
um profissional da 
área que atenda as 
expectativas da em-
presa e que atue de 
forma estratégica 
pode ser o aspecto 
diferencial para ala-
vancar o crescimen-

to de uma empresa. Por isso, é 
importante que alguns aspec-
tos sejam analisados na hora de 
escolher esse parceiro. Além da 
expertise e especialização, que 
são pontos fundamentais, tam-
bém é importante assegurar a 
disponibilidade do profissional 
para sanar as dúvidas que pos-
sam surgir no decorrer das ati-
vidades, a clareza na comuni-
cação na hora de explicar con-
ceitos complexos, bem como o 
uso de ferramentas e tecnolo-
gias que possam auxiliar na eco-
nomia de tempo e a resolver de-

terminadas situações com prati-
cidade. A idoneidade e ética do 
profissional ou da consultoria 
também precisam ser levadas 
em conta, dado que esse é um 
relacionamento estratégico, que 
tende a ser duradouro.

E, por fim, é bastante perti-
nente que além do conhecimen-
to técnico contábil seja possí-
vel agregar a análise mercado-
lógica e serviços de inteligên-
cia, que possam oferecer uma 
base sólida para que a empre-
sa possa pensar na ampliação 
dos negócios, investimento em 
novos produtos, serviços ou ni-
chos, sempre que isso fizer sen-
tido e houver uma oportunidade 
latente no mercado. Por isso, re-
flita a respeito e tenha a certeza 
de que a sua empresa está cer-
cada de parceiros que realmen-
te possam contribuir positiva-
mente para o seu crescimento!
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Hortolândia 
regulariza 
16 imóveis no 
Jardim AmandaCidades

No dia 20 de dezembro, 
o projeto Semeando Arte 
Circense apresentará o es-
petáculo ‘O Circo Vem Aí: 
Uma Celebração de Inclu-
são e Arte Circense’, com 
sessões às 17h e às 19h, na 
Organização da Socieda-
de Civil Nisfram – Núcleo 
Bom Retiro, em Sumaré. A 
entrada é gratuita.

O espetáculo é o ponto 
alto de um projeto inicia-
do em fevereiro deste ano 
e que tem transformado a 
vida de crianças e adoles-
centes da rede pública de 
educação de Sumaré. Os jo-
vens participantes, muitos 

em situação de vulnerabi-
lidade social, dedicam-se 
a aulas semanais de artes 
circenses, onde aprendem 
habilidades como camba-
lhotas, salto leão, malaba-
rismo e caminhada em per-
na de pau, tudo sob a dire-
ção da professora Luciene 
Domenicone.

“Com performances 
cheias de energia, cores e 
criatividade, as crianças 
prometem realizar um lin-
do espetáculo, misturando 
números de acrobacias e de 
malabares. Cada apresen-
tação é resultado de sema-
nas de ensaios e dedicação, 
situações onde as crianças 
puderam explorar a ar-
te circense e desenvolver 

suas habilidades, ao mes-
mo tempo em que apren-
deram sobre o trabalho em 
equipe e a autoconfiança”, 
explica Luciene.

O projeto destaca-se por 
seu compromisso com a 
inclusão, sendo acessível 
para PCD’s (Pessoas com 
Deficiência) e garantindo 
que a arte e a cultura se-
jam exercidas gratuitamen-
te por todos. Por meio da 
Lei de Incentivo à Cultura, 
a Adere patrocina esta ini-
ciativa, que promove a de-
mocratização da arte co-
mo instrumento de trans-
formação social.

O circo é uma das mais 
antigas formas de expressão 
artística e, neste contexto, 

torna-se um veículo de in-
tegração e descoberta. Com 
isso, o programa de oficinas 
capacita os jovens, desper-
ta o interesse pelas artes e 
proporciona uma base pa-
ra uma carreira possível no 
universo circense e em ou-
tras áreas profissionais.

O espetáculo O Circo 
Vem Aí: Uma Celebração 
de Inclusão e Arte Circense 
é realizado pelo Ministério 
da Cultura, por meio da Lei 
de Incentivo à Cultura (Lei 
Rouanet) e do Pronac (Pro-
grama Nacional de Apoio 
à Cultura), com patrocínio 
da Adrer, produção da AH7 
Gestão Cultural em parce-
ria com a Villa7 Cultura e 
apoio da Nisfram.

‘O Circo Vem Aí: Uma Celebração de Inclusão e Arte 
Circense’ terá sessões na Nisfram, com entrada franca

Jovens em situação de vulnerabilidade se 
dedicam a aulas semanais de artes circenses 

divulgação

espetáculo 

O ‘Natal do Bem’ em Su-
maré tem mais uma bela 
surpresa para a população: 
a cidade receberá nesta se-
gunda-feira (16) o projeto 
‘Rumo ao Natal’, promovi-
do pela concessionária Ru-
mo Logística. Uma locomo-
tiva vai circular toda ilumi-
nada e enfeitada pela ex-
tensão da linha férrea na 
cidade, enchendo a noite 
de cores, brilho e alegria. A 
saída será de Americana, às 
19h, com destino a Campi-
nas, passando por Sumaré.

“Além da Caravana Ilu-
minada da Coca-Cola, é 
com grande alegria que 
anunciamos mais essa 
atração em nossa cidade, 
encantando os moradores 
neste fim de ano e que vai 
abrilhantar ainda mais o 
Natal da população. Agra-
decemos aos nossos par-
ceiros, que nos auxiliam 
a proporcionar momentos 
de alegria e emoção. Nos-
so objetivo é oferecer para 
a população espaços onde 
as famílias possam apro-
veitar esse clima especial 
de fraternidade e paz, além 
do espírito de união e con-

fraternização”, comentou o 
prefeito Luiz Dalben (PSD).

Com a presença do Papai 
Noel e um projeto gráfico re-
formulado, o trem ilumina-
do da Rumo vai levar a ma-
gia do natal a mais de 90 mu-
nicípios de São Paulo. No to-
tal, foram utilizados mais de 
1,5 mil metros de fitas LED 
na decoração do trem.

O Fundo Social de Soli-
dariedade promove o pro-
jeto de decoração sustentá-
vel, desenvolvido por meio 
do reaproveitamento de gar-
rafas pet, além de uma belís-
sima iluminação toda espe-
cial. O Natal do Bem é um 

projeto idealizado pelo Fun-
do Social, com o intuito de 
resgatar o espírito natalino e 
promover sentimentos como 
fraternidade, união e amor.

“Mais um grande parcei-
ro contribui com as nossas 
ações de Natal, que visam 
acolher e abraçar a nossa 
população, proporcionan-
do momentos alegria, em 
família e com muita emo-
ção. Convidamos nossa po-
pulação para acompanhar 
a locomotiva, que é belíssi-
ma e encanta os moradores 
por onde passa”, convidou 
a presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

Sumaré recebe locomotiva iluminada do projeto Rumo ao Natal’

Na segunda-feira (16), locomotiva sai de Americana 
às 19h com destino a Campinas, passando por Sumaré 

luZ e coRes 
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Luiz Dalben participa de Semana de 
Mídia de Hubei na América do Sul

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Encontro aconteceu na última quarta-feira e reuniu representantes dos setores de cultura, mídia, tecnologia e comércio do 
Brasil e China com objetivo de  fortalecer o intercâmbio cultural e promover a compreensão mútua entre os dois países

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD), par-
ticipou nesta quarta-fei-
ra (11), da Semana de Mí-
dia de Hubei na América 
do Sul, realizada em São 
Paulo. O encontro reuniu 
representantes dos setores 
de cultura, mídia, tecnolo-
gia e comércio do Brasil e 
China, visando fortalecer o 
intercâmbio cultural e pro-
mover a compreensão mú-
tua entre os dois países. O 
evento faz parte das come-
morações dos 50 anos de 
relações diplomáticas en-
tre Brasil e China. 

Participaram do encon-
tro o deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia), Tian Yuzhen, côn-
sul-geral adjunto da Chi-
na em São Paulo, Zhang 
Shihua, vice-ministro do 
Departamento de Publici-
dade do Comitê do Partido 
de Hubei; Otaviano Car-
valho, assessor da Prefei-
tura de Sumaré, represen-
tantes da Acias (Associa-

ção Comercial e Industrial 
de Sumaré), e Luís Antônio 
Paulino e Ye Dan, diretores 
do Instituto Confúcio da 
Unesp (Universidade Es-
tadual Paulista).

O prefeito Luiz Dalben 
apresentou as característi-
cas da cidade, as principais 
rodovias que interligam 
com alguns polos comer-
cias como o porto de Santos 

e toda a RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
a proximidade de grandes 
polos de tecnologia e de en-
sino, como renomadas em-
presas, indústrias e univer-

sidades, além de ressaltar a 
importância da aproxima-
ção da China com Sumaré, 
colocando a cidade no ma-
pa de municípios para rece-
ber investimentos.

Prefeito Luiz Dalben fortalece laços com a China e convida empresas chinesas a se instalarem na cidade
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“Vejo com grande oti-
mismo esse nosso encon-
tro, nos trouxe grande po-
tencial para futuras parce-
rias. Queremos mais ain-
da fortalecer laços com a 
China e convidamos as em-
presas chinesas a se insta-
larem na cidade, contri-
buindo para nosso cresci-
mento e desenvolvimento. 
Somos ricos em agricultu-
ra, principalmente toma-
te e soja, estamos em uma 
localização privilegiada e 
com uma ótima infraestru-
tura e recebendo cada vez 
mais empreendimentos e 
empresas”, disse o prefeito 
Luiz Dalben.

Em 2024, é celebrado o 
50º aniversário das rela-
ções diplomáticas China-
-Brasil, tendo como obje-
tivo consolidar e aprofun-
dar a cooperação em áreas 
tradicionais, além de acele-
rar a cooperação em novas 
áreas como economia di-
gital, energia limpa, agri-
cultura inteligente e biotec-
nologia, promovendo uma 
cooperação profunda e 
substancial entre os países.
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Central de Atendimentos do Paço já atendeu a 1.722 contribuintes interessados nas condições especiais do programa, 
que prevê descontos de até 95% em juros e multas ou parcelamento em até 60 meses; senhas serão entregues até as 14h

Termina nesta sexta-fei-
ra (13) o prazo de adesão 
dos contribuintes devedo-
res ao RefisNO (Programa 
de Recuperação Fiscal da 
Prefeitura de Nova Odessa) 
2024, que prevê descontos 
de até 95% em juros e mul-
tas ou parcelamento em até 
60 meses. As senhas serão 
entregues até as 14h, e os 
atendimentos realizados 
até o término das senhas 
entregues no dia.

O RefisNO permite a re-
negociação e o parcela-
mento, com descontos re-
gressivos nos juros e mul-
tas, de débitos municipais 
de pessoas físicas e jurídi-
cas inadimplentes venci-
dos e não pagos até 31 de 
dezembro de 2023, inscri-
tos ou não na Dívida Ativa, 
mesmo que discutidos ju-
dicialmente ou em fase de 
execução ajuizada.

O objetivo é oferecer 
condições especiais para 
a regularização de débi-
tos em atraso, proporcio-
nando um incentivo para 
quitação.

Além do IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano), podem ser renego-
ciados ISSQN (Imposto So-

bre Serviço de Qualquer 
Natureza) e outras taxas, 
impostos, débitos e mul-
tas municipais vencidas 
e não pagos até o final de 
2023 (exceto o ITBI). Quem 

se beneficiou do RefisNO 
de 2023 também não pode 
entrar novamente no novo 
RefisNO 2024.

Até o momento, a equipe 
da Central de Atendimen-

tos da Prefeitura de No-
va Odessa atendeu a 1.722 
contribuintes interessados 
nas condições especiais do 
programa RefisNO.

Pessoas físicas e pessoas 

jurídicas (empresas) têm 
até 95% de desconto sobre o 
valor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos pode ser feito em 

interessados em regularizar débitos municipais devem procurar a Central de atendimentos do Paço, das 8h30 às 14h 

Prazo para adesão ao Refis de Nova 
Odessa se encerra nesta sexta-feira
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Com o apoio da Secreta-
ria de Saúde de Nova Odes-
sa, o Lions Clube e o He-
mocentro da Unicamp pro-
movem neste sábado (14), 
das 8h30 às 12h, mais uma 
edição da Campanha de 
Doação de Sangue 2024. 
A quarta arrecadação des-
te será no Ambulatório de 
Especialidades, na avenida 
João Pessoa, 833, no Bosque 
dos Cedros.

A iniciativa tem apoio 
também da Polícia Militar, 
Bombeiros Civis Voluntá-
rios, Escoteiros do Ar, Co-
légio Conexão (antigo Ob-

Doação de sangue em parceria com Lions, Hemocentro 
e Prefeitura de Nova Odessa acontece neste sábado

Coleta será realizada das 8h30 às 12h no ambulatório de especialidades de Nova Odessa

4ª eDição 
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12, 24, 36, 48 ou 60 meses, 
com descontos regressivos 
de 75%, 60%, 40%, 20% ou 
10% – respectivamente. No 
caso das empresas, no en-
tanto, há um valor mínimo 
para as parcelas.

A homologação do acor-
do depende da compensa-
ção do pagamento da pri-
meira parcela. Sobre os dé-
bitos já ajuizados, incidi-
rão os honorários advoca-
tícios devidos em razão do 
procedimento de cobran-
ça judicial.

CoMo aDerir
Os contribuintes inte-

ressados devem procurar 
a Central de Atendimentos 
do Paço (na avenida João 
Pessoa, 777, no Centro), das 
8h30 às 14h.

Os contribuintes de-
vem levar cópias dos do-
cumentos pessoais, escri-
tura, contrato de compra e 
venda, ato constitutivo da 
empresa, comprovante de 
CNPJ etc.

Mais informações e 
orientações estão dispo-
níveis nos canais oficiais 
da Prefeitura – www.no-
vaodessa.sp.gov.br/, www.
facebook.com/Prefeitura-
deNovaOdessa e www.ins-
tagram.com/prefeiturade-
novaodessa/.

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

jetivo Nova Odessa), Fa-
culdades Network e Etec 
(Escola Técnica Estadual) 
Nova Odessa. A expectati-
va dos organizadores pa-
ra esta nova edição é que o 
número de doares seja su-
perior às ações anteriores.

Neste ano, somando as 
três edições do evento, 233 
bolsas de sangue foram ar-
recadadas até o momento. 
Em 2023, foram arrecada-
das 274 bolsas de sangue, 
ao longo de quatro ações. As 
coletas periódicas têm o ob-
jetivo de repor os baixos es-
toques de sangue do Hemo-
centro, que cede bolsas para 
os pacientes do próprio mu-
nicípio e de dezenas de ou-
tras cidades da região.

CriTÉrioS
Para ser um doador de 

sangue, é necessário ter 
entre 18 e 69 anos, mas são 
aceitos candidatos a partir 
dos 16 anos, com o consen-
timento formal e presen-
cial do responsável legal. O 
doador deve pesar mais de 
50 quilos, não ter ingerido 
bebida alcoólica nas 24 ho-
ras que antecedem a doa-
ção, ter dormido pelo me-
nos seis horas. Não é neces-
sário estar em jejum.

É importante que o doa-
dor esteja em boas condi-
ções de saúde. Não esque-
cer dos documentos pes-
soais com foto e o uso de 
máscara é obrigatório. A 
pessoa deve levar docu-
mento oficial com foto.

Ao realizar doações de 
sangue, a pessoa está aju-
dando pelo menos três pa-
cientes que necessitam de 
uma transfusão. A doação 
não acarreta nenhum risco 
para o doador e o sangue é 
distribuído gratuitamente 
aos hospitais públicos e fi-
lantrópicos da região.

Os doadores ganham um 
exame completo de san-
gue, que é enviado poste-
riormente através de uma 
carta. São realizados os se-
guintes exames de triagem 
no sangue doado: aids, sífi-
lis, hepatite, chagas, formas 
raras de hemoglobina, gru-
pos sanguíneos e fator RH.

As pessoas não podem 
ter sintomas gripais e res-
piratórios ou febre. Serão 
dispensados os doadores 
que estiveram em viagem 
internacional nos últimos 
30 dias. Pede-se para não 
levar acompanhantes, so-
mente se for extremamen-
te necessário.
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Hortolândia e Nova 
Odessa alertam 
empresários para 
‘golpe do alvará’ Cidades

Está liberado o tráfego 
de veículos no cruzamen-
to entre as ruas José do 
Patrocínio e Imperatriz 
Tereza Cristina, no Jar-
dim Amanda. De acordo 
com a Prefeitura de Hor-
tolândia, nesta semana 
foi realizado o conserto 
do afundamento de so-
lo de grandes proporções 
que atingiu a área. Além 
da manutenção, a Secre-
taria de Serviços Urbanos 
realizou a Operação Ta-
pa-Buraco com a aplica-
ção de nova camada as-

fáltica, garantindo a se-
gurança viária para pe-
destres, motoristas e veí-
culos pesados que circu-
lam pela área. 

Ta mbém no Ja rdim 
Amanda, nesta quinta-fei-
ra (12), o mutirão da opera-
ção foi preventivo em ruas 
residenciais com infiltra-
ção de solo para evitar o 
aumento dos buracos. 

MaNuteNçãO 
Nesta semana, além 

da via do Jardim Aman-
da, equipes da prefeitu-
ra também concluíram o 
conserto da calçada na 
rua Aguinaldo Gomes 

Cardoso, ao lado do Par-
que Socioambiental Irmã 
Dorothy Stang, na região 
do Jardim Nossa Senhora 
de Fátima. 

Seguem intensificadas 
as ações de manutenção e 
segurança na passagem de 
pedestres sobre o córrego 
localizado na avenida 3A, 
no Jardim Nova Hortolân-
dia. No local, acontece a 
concretagem que reforça 
a estrutura facilitando o 
deslocamento da popula-
ção. O trabalho garante a 
firmeza da estrutura, além 
da recomposição do talude 
(parte lateral) e das adue-
las (sustentação) da ponte. 

ZeladOria
A poda do mato está em 

conclusão em toda a exten-
são do Corredor Metropo-
litano, desde a saída para 
o anel de acesso à Rodovia 
Jornalista Francisco Aguir-
re de Proença (SP-101) até 
o Terminal Metropolitano. 

Todo o redor das lagoas 
do Jardim Amanda tam-
bém recebeu o trabalho. A 
praça A Poderosa, que na 
sexta-feira (13), terá a che-
gada do Papai Noel com 
atrações musicais, tam-
bém passou por mutirão 
de poda do mato, pintura 
do letreiro “Eu amo Horto-
lândia” e limpeza.

Tráfego está liberado em cruzamento de vias no Jd. Amanda

Cruzamento entre as ruas José do Patrocínio e Imperatriz
Tereza Cristina, no Jardim Amanda, já está liberado 
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Ação de entrega das documentações 
foi realizada pelo prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos), em abordagem porta 
a porta nesta quarta-feira com as 
famílias contempladas no bairro

Para alguns moradores 
do Jardim Amanda, em 
Hortolândia, o final de ano 
vem acompanhado do sen-
timento da casa própria. Is-
so porque a Secretaria de 
Habitação, realizou, nesta 
quarta-feira (11), a entrega 
de títulos de regularização 
fundiária a 16 imóveis loca-
lizados no cruzamento das 
ruas Carlos Chagas e Rui 
Barbosa. A ação de entre-
ga das documentações foi 
realizada pelo prefeito de 
Hortolândia, Zezé Gomes 
(Republicanos), em abor-
dagem porta a porta com 
as famílias contempladas.

Após a abordagem in-
dividual de cada família 
contemplada com a ação, 
o prefeito enfatizou que a 
política de regularização 
é uma das prioridades da 
administração municipal. 
“Hoje foi um dia histórico 
para 16 famílias do Jardim 
Amanda, que, após qua-
se duas décadas de espe-

ra, receberam o título de 
propriedade de suas casas. 
Entregar essas escrituras é 
muito mais do que um ato 
administrativo, é garantir 
dignidade, segurança e a 
certeza de que essas mo-
radias são delas de fato e 
de direito. Com a escritura 
que garante o título de pro-
priedade em mãos, as famí-
lias têm condições para fa-
zer um financiamento para 
reformar a casa e ampliar 
os cômodos. Continuamos 
avançando na regulariza-
ção fundiária porque sabe-
mos que este é um passo 
importante para transfor-
mar sonhos em realidade”, 
declarou Zezé Gomes.

Segurança jurídica que 
é expressada pelo morador 
Hudson Ruiz Bovolon. “Es-
te é um momento de mui-
ta alegria por saber que o 
imóvel agora é nosso. Nós 
ouvíamos muito que este 
local era terra de ninguém, 
que em algum dia essas ca-
sas poderiam ser desapro-
priadas. Com a escritu-
ra, sabemos que o imóvel 

é nosso, que agora pode-
mos investir em reformas 
ou até mesmo vender a casa 
no futuro”, comenta Hud-
son, que há 11 anos reside 
no imóvel agora regulariza-
do pela ação da prefeitura.

Para o secretário de Ha-
bitação de Hortolândia, Ro-
gério Mion, a regulariza-
ção fundiária permite que 
os moradores beneficia-
dos mantenham o vínculo 
afetivo com o bairro e lo-
cal onde moram. “Esta ação 

compõe o maior programa 
habitacional lançado pe-
la Prefeitura na história de 
Hortolândia. Tanto que já 
são mais de 2,6 mil títulos 
de regularização entregues 
pela Secretaria de Habita-
ção, desde 2021. Nós fica-
mos muito felizes em poder 
levar a segurança jurídica 
para as famílias que mais 
precisam. É importante 
construir prédios, mas ga-
rantir a história e identida-
de das famílias com o lugar 

de onde vieram é melhor 
ainda”, afirma Mion.

A moradora do Jardim 
Amanda, Silvana Dias de 
Melo, comenta a relação 
afetiva que tem com o imó-
vel onde reside. “Esta é uma 
grande conquista para mim. 
Muitas pessoas trabalham 
durante anos e economi-
zam dinheiro para comprar 
a casa própria. Já eu adqui-
ri esta casa com o dinheiro 
que herdei do meu pai. Se 
eu perdesse esta casa, se eu 

fosse para um apartamen-
to, não seria a mesma coi-
sa. Este documento signifi-
ca muito para mim, porque 
representa uma luta trava-
da pelo meu pai há alguns 
anos”, celebra.

Com a ação desta quar-
ta-feira no Amanda e com 
a cerimônia de entrega de 
126 títulos a moradores do 
Jardim Novo Ângulo, pre-
vista para terça-feira (17), 
a Prefeitura de Hortolândia 
encerra o ano de 2024 com 
um balanço de 2.658 títulos 
de regularização fundiária 
formalizados desde 2021. 
A previsão da administra-
ção municipal é continuar 
intensificando a regulari-
zação fundiária no muni-
cípio nos próximos anos, 
como projeta o secretário 
de Governo e vice-prefeito 
eleito, Cafu César.

“O governo Zezé Gomes 
vai dar continuidade àqui-
lo que já se iniciou em 2021, 
que é o maior programa de 
regularização fundiária da 
história de Hortolândia. Te-
mos, ainda, a previsão de 
regularizar, nos próximos 
anos, mais três mil imóveis, 
além das moradias que serão 
construídas pelo ‘Minha Ca-
sa, Minha Vida’. Então, pa-
ra os próximos quatro anos 
queremos que mais quatro 
mil famílias tenham sua ca-
sa própria”, afirmou Cafu.

Após quase duas décadas de espera, famílias recebem título de propriedade de suas casas

Hortolândia regulariza 16 imóveis no 
Jd. Amanda com entrega de escrituras
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A gravidez provoca vá-
rias alterações no corpo e 
na saúde da mulher. Em ra-
zão disso, as pacientes grá-
vidas ficam mais expostas 
a doenças e problemas, que 
podem afetar seus bebês. 
A fim de proteger as mães 
e suas crianças, a Prefei-
tura de Hortolândia pro-
moveu uma formação pa-
ra as equipes assistenciais 
do Hospital e Maternida-
de Municipal Mario Covas, 
nesta semana.

A capacitação tratou da 
Classificação de Risco Gi-
necológico e Obstétrico. De 
acordo com a enfermeira 
obstetra do PSGO ( Pron-
to-Socorro Ginecológico-
-Obstetrício), Leatriz Apa-
recida Vieira, responsável 
por ministrar a formação, 
o objetivo é aperfeiçoar os 
profissionais do hospital no 
acolhimento às gestantes. 
O PSGO é uma unidade do 
hospital que realiza atendi-
mento especificamente pa-
ra pacientes gestantes.

“O acolhimento envol-
ve muita empatia por par-

Equipes do Hospital Municipal de Hortolândia 
têm capacitação sobre assistência a gestantes

Conteúdo da capacitação é embasado nos protocolos preconizados pelo Ministério da Saúde

saúde da MulHer 
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te das equipes assisten-
ciais. Por isso, é importan-
te que elas estejam prepa-
radas para realizar esse tra-
balho, bem como o atendi-
mento às gestantes. Tudo 
isso é para garantir a saú-
de delas e de seus futuros 
bebês. O conteúdo da capa-
citação é embasado no ma-
nual com os protocolos pre-
conizados pelo Ministério 
da Saúde”, explica Leatriz.

A obstetra salienta ain-
da que o f luxo de aten-
dimento a gestantes tem 
apresentado crescimento. 
De acordo com o hospital, 
o PSGO atende, em média, 
de 1,2 mil a 1,4 mil pacien-
tes grávidas, por mês. Já a 
quantidade de partos rea-
lizados é em torno de 130 
a 150 por mês.
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MP solicita contratação de professor 
para criança com TEA em Sumaré

Os referenciados nos 
Centros de TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) de 
Sumaré participaram nes-
ta semana de uma gran-
de Festa de Natal. Muita 
alegria e diversão toma-
ram conta do dia, além da 
entrega de presentes pelas 
mãos do Papai Noel, ofer-
tando uma atividade fo-
ra do ambiente de atendi-
mento e promovendo a in-
tegração social.

Os Centros de Transtor-
no do Espectro Autista fo-
ram entregues em 2023, 
ampliando os atendimen-
tos humanizados dos TEA’s 
na cidade. As unidades fi-
cam dentro dos Centros da 
Criança do Município e são 
uma parceria do Fundo So-
cial de Solidariedade com 
Secretaria de Saúde.

Elas recebem crianças 
de zero a 17 anos e 11 me-
ses, encaminhadas pelas 
unidades básicas de saú-

Centro de Transtorno do Espectro Autista 
promove Festa de Natal para referenciados

alegria e diversão, além da entrega de presentes, marcaram o dia dos referenciados
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Os esforços para univer-
salizar os serviços de dis-
tribuição de água e de co-
leta e tratamento de esgo-
to no Brasil, até 2033, se-
guem impulsionando a ge-
ração de vagas de trabalho, 
de norte ao sul do país. A 
BRK, empresa responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, busca 
por novos talentos e oferece 
oportunidades para quem 
está no início da carreira 
profissional, por meio do 

Programa de Estágio 2025.
Ao todo, são 29 vagas pa-

ra as áreas de engenharia, 
administração, recursos 
humanos, jurídico, com-
pliance e comunicação, 
nas cidades de São Paulo, 
Limeira, Macaé (RJ), Ma-
ceió (AL), Recife (PE), Pal-
mas, Araguaína, Colinas do 
Tocantins, Paraíso do To-
cantins (TO), Aparecida de 
Goiânia e Trindade (GO). 

No interior de São Pau-
lo, há uma vaga disponível 
em Limeira, para a área de 
Recursos Humanos. Estu-
dantes dos cursos de Ad-

ministração, Psicologia e/
ou Tecnólogo em RH po-
dem ser inscrever.  

“Buscamos pessoas com 
vontade de mudar o mun-
do, que queiram levar o sa-
neamento para muito além 
do básico junto com a gen-
te. O Programa de Estágio 
da BRK é orientado para 
a diversidade, a inovação 
e o desenvolvimento pro-
fissional junto a um time 
que soma experiências e 
conhecimento no processo 
de expansão de um serviço 
essencial no país”, comen-
ta Rafaela Angelina, coor-

denadora de RH responsá-
vel pelo programa de está-
gio da BRK.

Para as outras vagas dis-
poníveis no país, podem 
participar do processo de 
seleção estudantes dos cur-
sos de engenharia (todas), 
administração, economia, 
contabilidade, finanças, psi-
cologia, jornalismo, publici-
dade e propaganda, design, 
direito, sistemas de infor-
mação e gestão em tecno-
logia da informação. 

As informações sobre o 
Programa de Estágio 2025 
podem ser consultadas no 

site  www.brkambiental.
com.br/estagio2025. As ins-
crições seguem abertas até 
o dia 10 de janeiro, e devem 
ser feitas nas vagas na pá-
gina da empresa no Linke-
dIn. O processo de seleção 
inclui dinâmica de grupo e 
entrevistas finais. Os apro-
vados iniciam o programa 
de estágio entre fevereiro e 
março de 2025. 

Os candidatos devem ter 
disponibilidade para esta-
giar de 20 a 30 horas se-
manais (quatro a seis ho-
ras diárias) conforme loca-
lidade da vaga e concluir a 

graduação a partir de de-
zembro de 2025.

BENEfíCIOS 
Dentro do Programa de 

Estágio, a BRK oferece uma 
bolsa-auxílio e benefício 
como assistência médica e 
odontológica; seguro de vi-
da; vale-refeição ou alimen-
tação (aplicável de acordo 
com a localidade e carga ho-
rária) e vale-transporte. A 
empresa ainda disponibili-
za acesso ao Wellhub (anti-
go Gympass), day off de ani-
versário, e plano de apren-
dizado e desenvolvimento.

BRK abre inscrições para vagas em programa de estágio 
NOvOS TALENTOS
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Promotoria pede à Justiça determinação, em caráter liminar, para prefeitura contratar professor auxiliar especializado em 
educação especial para atender aluno da rede pública sob pena de multa diária de R$ 1 mil em caso de descumprimento

O MP-SP (Ministério 
Público do Estado de São 
Paulo) pede na Justiça uma 
liminar que obrigue a Pre-
feitura de Sumaré a con-
tratar imediatamente um 
professor auxiliar espe-
cializado para atender um 
aluno da rede pública, de 
sete anos, diagnosticado 
com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista).

A ação foi movida pela fa-
mília da criança após uma 
negativa da administração 
municipal em atender a so-
licitação feita pela mãe do 
menor, respaldada em lau-
do médico que aponta a ne-
cessidade de um profissio-
nal de apoio em sala de au-
la para garantir o processo 
de aprendizagem e a socia-
lização da criança.

O menino está matri-
culado na escola munici-
pal Professora Flora Fer-
reira Gomes, na região do 

Criança de sete anos está matriculada na escola municipal Profª Flora Ferreira Gomes

reprodução
Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Jardim Angelo Tomazin. 
Conforme relatório médi-
co, ele enfrenta dificulda-
des no acompanhamento 

das atividades pedagógi-
cas regulares, necessitando 
de apoio constante em sala 
de aula. Apesar de a escola 

dispor de profissionais de 
assistência geral, a mãe ar-
gumenta que o atendimen-
to atual é insuficiente, sen-

bidades, comportamento 
de sono e alimentar, histó-
ria familiar, aplicação de 
escalas, relato de professo-
res e cuidadores. Além dis-
so, há observação direta e 
entrevista com a criança. 
Em alguns casos, a avalia-
ção é multiprofissional.

Essas crianças recebem 
acompanhamento e assis-
tência e, a partir dos qua-
tro anos, são encaminha-
das para terapias especí-
ficas, como fonodiaulogia, 
terapia ocupacional, psi-
cologia e pedagogia. Ou-
tras abordagens devem ser 
orientadas de acordo com 
cada caso individual. O 
tempo e quantidade de te-
rapia será definido por ca-
da profissional.

“Entregamos os Centros 
da Criança em 2018 para o 
atendimento pediátrico hu-
manizado e direcionado. 
Os Centros de TEA são ser-
viços que visam a amplia-
ção do atendimento ofer-
tado, oferecendo auxílio e 
assistência adequada e hu-
manizada para cada caso, 
de maneira digna e com 
muito cuidado e atenção”, 
disse a presidente do Fun-
do Social, Mara Dalben.

“Trabalhamos com mui-

to cuidado e carinho pa-
ra atender nossos mora-
dores de maneira direcio-
nada e sempre de manei-
ra humanizada. Inaugura-
mos os Centros da Criança 
no início da gestão e, des-
de então, ampliamos os ser-
viços, ofertando cada vez 
mais atendimento especí-
fico e com muito amor, co-
mo nossos pequenos mere-
cem. É esse o objetivo dos 
Centros de TEA, que soma-
ram aos trabalhos realiza-
dos pelas nossas grandes 
parceiras APAE e Pestaloz-
zi, oferecendo uma assistên-
cia especializada para nos-
sas crianças”, comentou o 
prefeito Luiz Dalben (PSD). 

O Transtorno do Espec-
tro Autista é considerado 
um transtorno do neurode-
senvolvimento que se ma-
nifesta nos primeiros anos 
de vida por comportamen-
tos que incluem: dificulda-
des na interação social/co-
municação e presença de 
comportamentos repetiti-
vos e interesses restritos.

O Centro da Criança da 
Área Cura fica na rua Li-
vino Pedroso do Amaral, 
288, Parque Bandeirantes. 
A unidade do centro fica na 
avenida 3M, 50, Centro.

de para avaliação, diag-
nóstico e acolhimento. Os 
pacientes fazem o primei-
ro atendimento na unida-
de e, após testes e suspeita 
de TEA, são encaminhados 
para acompanhamento. Os 
novos espaços ampliaram 

ainda mais os atendimen-
tos, que já são ofertados 
em Sumaré pelas entida-
des parcerias Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) e Pestalozzi.

O diagnóstico é clínico 
e realizado através da ob-

servação com base nos si-
nais e sintomas específicos. 
Também são avaliados sin-
tomas comórbidos, história 
do desenvolvimento neu-
ropsicomotor e anormali-
dades, antecedentes gesta-
cionais e neonatais, comor-

do esporádico e inadequa-
do às necessidades especí-
ficas da criança.

Diante do caso, a mãe 
acionou a Supervisão de 
Educação Especial e a Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação de Sumaré. A respos-
ta da prefeitura indicou a 
presença de um profissio-
nal para assistência em ne-
cessidades gerais, como hi-
giene e locomoção, mas não 
para o acompanhamento 
pedagógico especializado 
necessário para a inclusão 
efetiva do menor.

Na ação, o Ministério 
Público enfatiza a impor-
tância do direito à educa-
ção inclusiva, previsto na 
Constituição Federal, no 
ECA (Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente) e na 
Lei Brasileira de Inclusão 
(13.146/2015). Também 
são mencionados disposi-
tivos da Lei Berenice Piana 
(Lei 12.764/2012), que ga-
rantem o direito de crian-
ças com TEA a um acom-

panhante especializado 
quando necessário.

A promotoria pediu que 
a Justiça determine, em ca-
ráter liminar, que a Prefei-
tura de Sumaré contrate 
um professor auxiliar espe-
cializado em educação es-
pecial para o menino, sob 
pena de multa diária de R$ 
1mil em caso de descum-
primento.

Segundo a defesa, a pre-
sença de um professor au-
xiliar é considerada essen-
cial para que o menino pos-
sa alcançar seu potencial 
acadêmico e social.

O caso foi redistribuído 
para a Vara da Infância e 
Juventude de Sumaré. En-
quanto isso, o MP aguarda 
a intimação do município 
e o posicionamento da ad-
ministração pública.

OUTRO LADO
Procurada, a Prefeitura 

de Sumaré não comentou 
a ação e o pedido da Pro-
motoria.



BAIRROS E CENTRO

Câmara de Vereadores também vai acompanhar a prestação do serviço essencial, após paralisação de cinco dias

O serviço de coleta de 
lixo em Monte Mor foi al-
vo de denúncia na Câmara 
Municipal e no MP-SP (Mi-
nistério Público do Estado 
de São Paulo). Após receber 
queixas de moradores, o ve-
reador Bruno Leite (União) 
disse nesta quinta-feira (12) 
que levou o caso ao Minis-
tério Público para que se-
ja apurado. “Acionei o Mi-
nistério Público, conversei 
com o MP e as medidas ca-
bíveis já estão sendo toma-
das tanto por parte dos ve-
readores como pelo Minis-
tério Público”, informou. 

Durante a sessão ordi-
nária desta segunda-feira 
(9), o presidente da Câma-
ra, Altran José (MDB), afir-
mou que estava ocorrendo 
acúmulo de lixo no Jardim 
Nova Alvorada e em prati-
camente todos bairros do 
município. “Recebi várias 
ligações informando que 
desde segunda-feira passa-
da o caminhão de lixo não 
recolhe os lixos na nossa 
cidade”, afirmou.

“Isso é vergonhoso, é 
serviço essencial. É a mes-
ma coisa que estar faltan-
do médico no município”, 
comparou o parlamentar. 
“Através desse lixo, vem 
as doenças para a popula-

ção”, afirmou Altran, res-
saltando que entrou em 
contato com a prefeitura, 
cobrando uma solução, o 
que não havia ocorrido até 
aquele momento.

“Cobrei, liguei para o pes-
soal do Executivo, me dis-
seram que estavam fazen-
do o pagamento da empre-
sa terceirizada, responsá-
vel pela prestação do servi-
ço e hoje foi encontrado um 
caminhão de lixo, um ca-

minhão, fazendo a recolha 
aqui no Centro. Então, quer 
dizer que os bairros são es-
quecidos, realmente”, recla-
mou o vereador no discurso.

O parlamentar ainda dis-
se que recebeu vídeos da si-
tuação no bairro São Sebas-
tião, onde havia “até urubu 
no lixo”, sinalizando que 
o acúmulo ocorre há bas-
tante tempo - ou seja, que 
a coleta não tem sido reali-
zada naquele bairro. “Nos-

sa cidade merece ser limpa, 
de acordo”, afirmou. “Está 
horrível a nossa cidade e o 
prefeito cada vez abando-
nando mais”, criticou.

A ausência do serviço de 
coleta de lixo desde a últi-
ma sexta-feira (6) na Região 
Central e bairros próximos 
foi noticiada pelo Tribuna 
Liberal na terça-feira (10). 
Moradores usaram as re-
des sociais para protestar 
contra a prefeitura. 

Nelson Brasil, morador 
do Centro, relatou na oca-
sião, que o serviço de co-
leta, geralmente realiza-
do às segundas, quartas e 
sextas-feiras, não havia si-
do feito desde a sexta-feira 
(6) até a segunda-feira (9). 
“Acredito que estão fazen-
do coleta nos bairros”, dis-
se ele, ao enviar fotos da 
rua onde mora, com gran-
de quantidade de lixo ain-
da acumulada na tarde 

desta terça-feira.
Na segunda-feira a Se-

cretaria de Meio Ambien-
te e Agricultura de Monte 
Mor informou que houve 
um problema na coleta na 
sexta-feira (6), mas a situa-
ção teria sido resolvida no 
sábado (7). A administra-
ção municipal informou 
que o serviço seguia em 
execução e deveria ser to-
talmente normalizado até 
a quarta-feira (11).

Durante a paralisação, sacos de lixo se acumularam nas ruas da Região Central e bairros 
Vereador Bruno Leite disse que procurou o Ministério
 Público e garatiu que ‘medidas cabíveis serão tomadas’  

Falhas na coleta de lixo em Monte Mor 
são denunciadas ao Ministério Público 

fotos: divulgação
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Nesta semana a Prefei-
tura de Paulínia entregou 
à população o novo Centro 
de Reabilitação, um marco 
na saúde pública do mu-
nicípio. Com uma estrutu-
ra moderna e equipada, o 
novo espaço representa a 
ampliação e qualificação 
dos serviços de reabilita-
ção oferecidos à população.

O Centro, que anterior-
mente oferecia apenas fi-
sioterapia, agora incorpo-
ra atendimentos de fonoau-

diologia e fisioterapia espe-
cializada, além de um tera-
peuta ocupacional. Duran-
te o evento, o prefeito Du 
Cazellato (PL) destacou o 
compromisso de sua ges-
tão em melhorar a quali-
dade de vida dos cidadãos.

“Hoje entregamos não 
apenas um prédio, mas um 
futuro melhor para a saúde 
da nossa população. Este 
é o reflexo de uma gestão 
que trabalha com serieda-
de e dedicação para cuidar 
das pessoas”, disse. 

O novo espaço também 
conta com o apoio de esta-

giários das áreas de fisio-
terapia e psicologia, fruto 
de parcerias com institui-
ções de ensino. A expec-
tativa é de que, em 2025, 
o número de atendimen-
tos seja ampliado em 50%, 
atendendo de forma ainda 
mais eficiente as deman-
das da população.

“O Centro de Reabilita-
ção reafirma o compromis-
so da administração públi-
ca em oferecer serviços de 
saúde mais humanizados 
e de excelência, marcando 
um novo capítulo na histó-
ria da saúde de Paulínia”, 

Paulínia inaugura Centro de 
Reabilitação com ampliação 
de serviços na área da saúde

Centro tem estrutura moderna e equipada e vai ampliar serviços oferecidos à população 

divulgação

QUALIFICAÇÃO 
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As férias da criança-
da estão chegando e para 
aproveitar o momento, o 
Venega’s Circus chegou no 
Paulínia Winner Mall Shop-
ping. Instalado no estacio-
namento do mall e em cur-
ta temporada, o público po-
de curtir apresentações que 
vão encantar todas as ida-
des até o dia 22. As famílias 
podem aproveitar as apre-
sentações nas quintas e sex-
tas-feiras, às 18h e 20h, e aos 
sábados e domingos, às 16h, 

Venegas’s Circus chega ao Paulínia Winner 
Mall Shopping com espetáculos mágicos

Circo permanece no estacionamento do centro de compras até o dia 22 de dezembro 

CURTA TEMPORADA 

divulgação
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comentou o secretário de 
Saúde, Alexandre Brandt.

O evento contou com a 
presença do prefeito Du 

Cazellato, da primeira-da-
ma Fernanda Cazellato, 
do presidente da Câmara, 
Edilsinho Rodrigues (Po-

demos), do vice-prefeito 
Sargento Camargo, além 
de vereadores e lideran-
ças locais.

18h e 20h. Cada espetáculo 
tem 1h40 de duração.

O mundo mágico da Dis-
ney vai invadir os shows do 
‘Divertidamente, o Musi-
cal’ e o ‘Music Show’, com 
a participação de persona-
gens amados por crianças e 
adultos. Além disso, a ma-
gia da melhor época do ano 
estará presente com o ‘Es-
petáculo de Natal’. Outros 
destaques incluem atra-
ções interativas de mala-
baristas, contorcionistas, 
palhaços e a encantadora 
‘menina do bambolê’.

Os ingressos estarão dis-
poníveis para compra no 
guichê presencial do circo 
no shopping ou pela pla-
taforma Sympla. Duran-
te o fim de semana de es-
treia, todos pagam meia 

em qualquer setor. Crian-
ças de até um ano e 11 me-
ses não pagam.

VENEgAS’S CIRCUS
Fundado em 2002 pe-

los irmãos Venegas, que 
foram trapezistas por 22 
anos no extinto Circo Gar-
cia, o Venega’s Circus é 
parte da Cooperativa Bra-
sileira de Circo. 

Com a missão de manter 
viva a tradição circense fa-
miliar, o Venega’s Circus é 
conhecido por levar sua ar-
te a diversos estados brasi-
leiros, como Rio de Janei-
ro, Santa Catarina, Paraná, 
Minas Gerais e São Paulo. 
Cada apresentação é uma 
combinação perfeita de ta-
lento, emoção e entreteni-
mento de alta qualidade.
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Hortolândia e Nova Odessa alertam 
para golpe do alvará de funcionamento 
contra empresas e estabelecimentos 

A Secretaria Municipal 
de Obras, Projetos e Pla-
nejamento de Nova Odes-
sa informou que não está 
enviando nenhum tipo de 
carta ou e-mail para esta-
belecimentos da cidade re-
ferente a supostas irregula-
ridades em alvarás de fun-
cionamento. A pasta aler-
ta para uma possível ten-
tativa de golpe por crimi-
nosos tentando se passar 
por servidores municipais, 
conforme denunciado nes-
ta semana por munícipes 
que receberam a falsa no-
tificação por carta e e-mail.

“A Secretaria de Obras, 
Projetos e Planejamento re-

força que não está enviando 
nenhum tipo de comunica-
do aos estabelecimentos da 
cidade com esta finalidade, 
e que também não está en-
trando em contato via tele-
fone, solicitando quaisquer 
regularizações. Em caso de 
dúvidas ou demais escla-
recimentos, pedimos que 
a população entre em con-
tato diretamente com a Se-
cretaria de Obras, localiza-
da no Paço Municipal, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h30 às 11h30, ou via e-mail 
obras@novaodessa.sp.gov.
br, e tirar suas dúvidas”, ex-
plicou o secretário-adjunto 
de Obras, Gustavo Valente.

Em um dos e-mails fal-
sos recebido por muníci-
pes, o texto informa que a 
empresa teria sido notifica-
da por irregularidades no 
alvará de funcionamento, 
conforme denúncia anôni-
ma recebida pelo ‘Departa-
mento de Licenciamento 
Urbano e Obras da Prefei-
tura’ (órgão que não existe). 

Segundo a prefeitura, 
os golpistas assinam os e-
-mails com os nomes de 
‘Carlos Garcia e José Car-
los’, e informam que são 
gestores de licenciamento 
e Fiscalização do Depar-
tamento de Licenciamento 
Urbano e Obras da Prefei-

tura de Nova Odessa.
A Secretaria de Obras in-

formou também que tanto 
os nomes, como os cargos 
mencionados são falsos, 
tratando-se de uma tenta-
tiva de golpe.

“Ressaltando que, no ca-
so de toda e qualquer irre-
gularidade referente a imó-
veis ou alvarás de estabe-
lecimentos e comércios, a 
Prefeitura de Nova Odessa 
entra em contato através de 
uma carta registrada, em 
papel timbrado, solicitan-
do a presença na Secreta-
ria de Obras”, informou o 
Executivo em nota. 

| da Redação

Nova Odessa descarta envio de correspondência

Criminosos têm enviado e-mails e 
cartas citando problemas no alvará 
de funcionamento e solicitando que 
o receptor da mensagem entre em 
contato com o responsável pelo setor

As prefeitura de Hor-
tolândia e de Nova Odes-
sa alertaram nesta quin-
ta-feira (12) empresários, 
lojistas e empreendedo-
res para que fiquem aten-
tos ao golpe sobre alva-
rá de funcionamento que 
tem circulado nas cidades. 
Criminosos têm enviado 
e-mails e cartas aos esta-
belecimentos citando pro-
blemas no alvará de fun-
cionamento e solicitando 
que o receptor da mensa-
gem entre em contato com 
o responsável pelo setor, 
na prefeitura. Para isso, 
são informados nomes de 
servidores que não exis-
tem no quadro das admi-
nistrações municipais. 

O setor de emissão de al-
vará da Secretaria de Pla-
nejamento Urbano e Ges-
tão Estratégica de Hor-
tolândia informou que 
os suspeitos têm enviado 

mensagem sobre suposta 
irregularidade verificada 
no alvará de funcionamen-
to de lojas e empresas do 
município. Recentemente, 
alguns comerciantes entra-
ram em contato com o setor 
para questionar sobre a ve-
racidade da mensagem que 
eles receberam por e-mail.

O setor alerta que a 
mensagem é falsa. Uma 
delas, denunciada por co-
merciantes, apresenta um 
brasão que não é o de Hor-
tolândia e traz informa-
ções inverídicas de con-
tato. A mensagem é assi-
nada por um funcionário 
de nome fictício, que não 
atua no setor.

O responsável pela emis-
são de alvará da prefeitu-
ra, Carlos Douglas da Sil-
va Carvalho, ressalta que 
se, porventura, for verifi-
cada alguma irregularida-
de no documento de alva-
rá, a comunicação desse fa-
to é realizada de forma pre-
sencial aos proprietários de 

lojas e empresas, por meio 
da equipe de Fiscalização 
de Posturas do município.

“Lojistas e comercian-
tes podem regularizar o 
alvará de seus estabeleci-
mentos ou empresas pela 
internet, por meio do sis-
tema iCad Online, da Pre-
feitura, ou pelo serviço Via 
Rápida Empresa, que cons-
ta no site do governo do Es-
tado”, informa Carvalho. O 
iCad Online está no portal 

antigo da Prefeitura, e po-
de ser acessado por meio do 
link: https://shre.ink/glHW

O setor de emissão de 
alvará informa ainda que 
tem reforçado o trabalho de 
orientação sobre esse golpe 
junto a escritórios de con-
tabilidade e profissionais 
autônomos que atuam nes-
se segmento. Em paralelo a 
isso, o setor também irá re-
gistrar um boletim de ocor-
rência a fim de formalizar a 

comunicação sobre a práti-
ca desse golpe para as au-
toridades policiais. 

alvará de 
funcionamento 
Em caso de recebimento 

por e-mail da mensagem 
suspeita descrita acima, 
empresários, empreende-
dores e comerciantes po-
dem esclarecer dúvidas e 
obter mais informações 
sobre o assunto com o se-

tor de emissão de alvará da 
Prefeitura. O contato po-
de ser feito, com mensa-
gens de áudio ou escritas, 
via WhatsApp, pelo núme-
ro (19) 99684-9268, ou pelo 
telefone (19) 3965-1400, ra-
mal 8032. Ou ainda pelo e-
-mail alvarafiscal@horto-
landia.sp.gov.br. Ainda de 
acordo com o setor, a Pre-
feitura recebe por mês, em 
média, entre 90 a cem soli-
citações de alvará.

estabelecimentos comerciais de vários segmentos têm sido alvo de criminosos em Hortolândia e Nova Odessa 
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A 
Câmara de Araraquara, recebe inscri-
ções até o dia 14 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$3.785,00 
até R$8.112,00. Inscrições através do 
site www.institutoconsulplan.org.br 

GUAÍRA/SP – 3 VAGAS - A Câma-
ra de Guaíra, recebe inscrições até o 
dia 13 de dezembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$1.979,00 até 
R$5.245,00. Inscrições através do site 
www.aplicativa.net.br

JUNDIAÍ/SP – 7 VAGAS - O concurso 
da DAE Jundiaí, recebe inscrições até 
o dia 19 de dezembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 5.535,41 Até 
R$ 13.321,92. Inscrições através do site 
https://institutoindec.org.br/

GUAÍRA/SP – 3 VAGAS - O concur-
so Câmara de Guaíra, recebe inscrições 
até o dia 13 de dezembro, para diver-

MORUNGABA/SP – VAGAS NÃO 
DEFINIDAS - O concurso da Prefeitu-
ra de Morungaba, recebe inscrições até 
o dia 16 de dezembro, para Professor. 
O salário é na faixa de R$ 2.377,00 Até 
R$ 2.853,00. Inscrições através do site 
https://www.avancasp.org.br/ 

ORINDIÚVA/SP – 11 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Orindiúva, rece-
be inscrições até o dia 26 de dezembro, 
para diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 1.230,00 Até R$ 3.576,00. Ins-
crições através do site https://portal.gl-
consultoria.com.br/ 

OSVALDO CRUZ/SP – 10 VAGAS - 
O concurso da Prefeitura de Osvaldo 
Cruz, recebe inscrições até o dia 29 
de dezembro, para diversos cargos. 
O salário é na faixa de R$ 1.556,00 
Até R$ 8.572,00. Inscrições através 
do site www.omniconcursospubli-
cos.com.br

sos cargos. O salário é de R$ 1.979,00 
Até R$ 5.245,00. Inscrições através do 
site https://www.aplicativa.net.br/ 

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O con-
curso Câmara de Nova Europa, recebe 
inscrições até o dia 20 de dezembro, pa-
ra Procurador jurídico. O salário é na fai-
xa de R$ 11.613,00. Inscrições através do 

site https://www.consulpam.com.br/

CARAPICUÍBA/SP – 147 VAGAS - O 
concurso da Guarda de Carapicuíba, re-
cebe inscrições até o dia 27 de dezem-
bro, para diversos cargos. O salário é na 
faixa de R$ 1.412,00 Até R$ 4.515,00. 
Inscrições através do site https://rbo-
concursos.selecao.net.br/ 

Criminosos tentam se passar por servidores municipais 
para aplicar o golpe em lojas e empresas da cidade 
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Advogado das acusadas informou 
que dois clientes, após fazerem um 
programa com elas, pediram para que 
guardassem o veículo produto de ilícito

Duas mulheres foram 
detidas com um veícu-
lo roubado na noite desta 
quarta-feira (11), no Jardim 
Remanso Campineiro, Re-
gião Central de Hortolân-
dia. O roubo aconteceu du-
rante a tarde, quando a pro-
prietária do carro chegava 
a uma escola estadual no 
bairro Bom Retiro, em Su-
maré. De acordo ela, dois 
homens armados anuncia-
ram o assalto e levaram o 
GM/Cruze preto. 

A v ít ima conseg uiu 
acompanhar o carro atra-
vés do sistema de rastrea-
mento. A Guarda Munici-

pal de Hortolândia foi acio-
nada e deteve duas mulhe-
res com o veículo.

O advogado de defesa 
das acusadas, contou à re-
portagem, que dois clien-
tes, após fazerem um pro-
grama com elas, pediram 
para que guardassem o 
carro. O defensor disse que 
as mulheres não sabiam 
que o veículo era roubado. 

Os guardas municipais 
conduziram as suspeitas 
até o Plantão Policial, on-
de o delegado tomou co-
nhecimento dos fatos e, 
após serem ouvidas, am-
bas foram liberadas e vão 
responder o inquérito em 
liberdade. O veículo foi 
devolvido à proprietária.Acusadas vão responder o processo em liberdade e o veículo foi devolvido à proprietária

Guarda Municipal prende 2 mulheres 
com carro roubado em Hortolândia 

Cézar OLiveira

Policiais militares prende-
ram um homem por violên-
cia doméstica nesta quarta-
-feira (11), na avenida Brasil, 
no Jardim Amanda, em Hor-
tolândia. Segundo a polícia, 
o agressor havia pedido di-
nheiro à ex-mulher que ne-
gou e em seguida a agrediu.

A Polícia Militar foi acio-
nada via Copom (Centro 
de Operações da Polícia 
Militar) para atendimento 
de ocorrência de agressão, 
pelo bairro Jardim Aman-
da. No local, em contato 
com a solicitante, ela infor-
mou ter ido à agência ban-
cária resolver pendências 
e posteriormente foi a um 
bar tomar uma cerveja, on-

de encontrou o ex-marido, 
que exigiu dinheiro para 
comprar bebida e drogas. 
Ao negar o dinheiro, o ho-
mem a agrediu. 

Os policiais questio-
naram o suspeito sobre o 
ocorrido e ele negou as acu-
sações. O homem foi con-
duzido à DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher), onde 
permaneceu detido.

Mulher nega dinheiro a ex e 
é agredida em Hortolândia

Acusado foi conduzido à DDM de Hortolândia e permaneceu preso 

bebidas e dROGas

Criminosos roubam 42 celulares de loja
Três criminosos invadiram uma loja de telefonia móvel e rouba-
ram 42 celulares no Centro de Jaguariúna, nesta quarta-feira (11). 
Durante a ação, o trio fez uma funcionária refém e a forçaram a 
abrir o cofre para entregar os aparelhos. Uma mulher foi presa. 
Até o momento, nenhum dos homens envolvidos no crime foi lo-
calizado. Todos os aparelhos foram devolvidos ao proprietário.
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Acusada foi flagrada pelas câmeras da drogaria colocando produto dentro de uma bolsa 
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Uma mulher foi pre-
sa após ser f lagrada pe-
las câmeras de seguran-
ça furtando produto em 
uma drogaria localizada 
no Centro de Hortolândia. 
A ação aconteceu durante 
a noite desta quarta-feira 
(11), quando ela foi vista 
colocando uma lata de lei-
te em pó dentro da bolsa.

Com base nas imagens e 

nas características da sus-
peita, o segurança do es-
tabelecimento comercial 
acionou a Guarda Muni-
cipal que realizava patru-
lhamento a pé, informan-
do que a mulher tinha fur-
tado a drogaria.

A equipe localizou a 
acusada nas proximida-
des e durante busca pes-
soal encontrou na bolsa 
dela uma lata de leite em 
pó, uma faca e alicate. Ela 
estava usando uma peru-

ca. Durante a abordagem, 
ela confessou o crime.

O responsável pela dro-
garia reconheceu a mulher 
como sendo a mesma regis-
trada nas imagens do cir-
cuito interno de segurança. 

Ela foi levada à Delega-
cia de Polícia Civil, onde 
foi autuada em flagrante 
por furto. O delegado de 
plantão arbitrou fiança 
de R$ 750, que foi paga e a 
acusada vai responder pelo 
crime em liberdade.

De peruca, mulher é detida 
furtando lata de leite em pó

PM detém suspeita com carro 
cheio de fios elétricos furtados

PORTal bORdOn 3dROGaRia de hORTOlândia
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Uma mulher foi presa 
com carro lotado de fios 
elétricos furtados na ma-
drugada desta quinta-fei-
ra (12). Policiais militares 
em patrulhamento recebe-
ram informações via Co-
pom (Centro de Operações 
da Polícia Militar) sobre um 
furto à residência pelo bair-
ro Portal Bordon 3, em Su-
maré. A equipe, durante 
patrulhamento, visuali-
zou um Fiat/Uno parado 
e um homem em atitude 
suspeita próximo ao car-
ro. Ao perceber a presença 
policial o suspeito correu 
e entrou rapidamente no 
veículo, os policiais conse-
guiram interceptar o Uno 
e, ao tentar realizar a abor-
dagem, o motorista fugiu e 
entrou em uma mata e na 
sequência mergulhou em 
um córrego, conseguindo 
fugir dos policiais. 

No veículo, estava uma 
mulher que pulou para o 
banco do motorista e ten-
tou fugir, porém foi abor-
dada. Após ser detida fo-

ram localizados no carro 
vários cabos elétricos, fer-
ramentas e toca ninja. Na 
sequência, cinco proprie-
tários de residências com-
pareceram ao local infor-

mando que haviam sido 
vítimas de furto de fios. A 
mulher foi conduzida ao 
Plantão Policial, onde foi 
registrado o boletim de 
ocorrência.

Mulher tentou fugir, mas foi detida pela 
Polícia Militar; comparsa conseguiu escapar 

divuLgaçãO



Joaquinzão inauguração da ponte 
sobre o rio Capivari

Registro de 1988 mostrando o Centro de Lazer do Jardim Planalto, hoje 
denominado Conjunto Desportivo e Cultural Joaquim Baptista Alves, mais 

conhecido como Joaquinzão, ainda em fase de construção. Vale lembrar que 
o projeto arquitetônico e estrutural foi de autoria do grande Nazário Eugênio 

Malaquias. Atualmente esse prédio abriga a Secretaria da Cultura de Monte Mor.

Essa obra foi inaugurada durante o governo do prefeito José Luiz Gomes 
Carneiro (1983-1988). Mais conhecido como Zé Caetano, José Luiz foi prefeito 
da cidade em dois mandatos (1973-1976) e (1983-1988). Essa ponte recebeu o 
nome de Guilherme Carlos Stroeh e na foto aparecem, a partir da esquerda, 

um dos filhos do homenageado, Valdemar Luiz Stroeh; em seguida está o 
então Secretário da Saúde, Latif Calil Canfur, mais à frente o prefeito Zé 

Caetano e em seguida João Nemer Jalbut.

Eram comuns as re-
zas nos sítios e fa-
zendas nos idos anos 

da primeira metade do sé-
culo XX. Diversas proprie-
dades possuíam suas ca-
pelas aonde vez ou outra 
chegava um cura para cele-
brar missa. Algumas dessas 
ermidas ainda estão con-
servadas, como as das fa-
zendas Rio Acima e Sobra-
dinho. Na Fazenda Santa 
Cruz que pertenceu ao ita-
liano Chico Luca também 
havia uma dessas capelas. 

Na década de 1940, 
quando da reforma da Igre-
ja Matriz de Nossa Senhora 
do Patrocínio, as imagens 
dos santos foram trocadas 
e as antigas foram enviadas 
para aquela capela onde fo-
ram mantidas em andores.

 Francesco de Luca fale-
ceu em 1934 e as terras da fa-
zenda foram repartidas en-
tre os filhos herdeiros que, 
infelizmente, não conserva-
ram tal propriedade que tão 

Provável Capela da fazenda Santa Cruz (Chico Luca)

Memória de Monte Mor
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ponte da Água ChoCa ii enContro de Mineiros 
de Monte MorEsse registro do final 

da década de 1980 
mostra trabalhadores 
durante a construção 
da ponte de concreto 
sobre o Córrego Água 
Choca localizada na 
rua Capitão Aguirre, 
ligando a cidade à 
antiga estrada para 
Capivari e que hoje é 
denominada de Estrada 
da Serra. Essa obra 
veio para substituir 
a antiga ponte de 
madeira que já não 
atendia com presteza a 
passagem de veículos 
motorizados, uma vez 
que fora construída 
para atender carroças, 
charretes, cavalos e 
congêneres.

Foto do ano de 2000 mostrando 
a entrada do local onde foram 
realizadas as festividades do II 
Encontro de Mineiros de Monte 
Mor. A cidade recebeu, na 
segunda metade do século XX, 
muitos migrantes do Estado 
de Minas Gerais, pessoas que 
então chegavam para trabalhar 
na lavoura, especialmente 
de tomates que exigia muita 
mão de obra. Com o objetivo 
de homenagear esses bravos 
trabalhadores e com o apoio 
da prefeitura municipal, 
administração 1997-2000 do 
prefeito João Rinaldo, essas 
festividades foram instituídas, 
mas não tiveram continuidades 
com as administrações que 
vieram a seguir.

fotos: divulgação
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

duramente fora conquista-
da pelo pai, um imigrante 
italiano que aqui chegou de 
mãos abanando. O novo do-
no do lote onde estavam a 
casa grande e a capela, não 
se importou em conservar o 
prédio e a fé religiosa repre-
sentada pela ermida. E as-
sim, tempos depois, quando 
de uma colheita de batatas, 
usou o interior da igrejinha 
para armazenar o produto. 
As imagens dos santos aca-
baram enterradas pelas ba-
tatas, ficando apenas com as 
cabeças de fora. Segundo o 
proprietário, as cabeças não 
foram encobertas por respei-
to aos santos. 

As rezas aconteciam com 
muita frequência, ora num 
sítio, ora noutro e era quan-
do os vizinhos se reuniam 
tanto para rezar, como pa-
ra papear contando as novi-
dades. Não faltavam os pe-
didos aos santos ora para 
a chuva que minguava ou 
sobrava, ora para a doença 
que grassava ou até mesmo 
para espantar assombração 
que perturbava. Sempre de-
pois das orações a dona da 
casa servia muitos quitutes 
como doce de abóbora, ba-
tata doce, cidra, laranja ca-
valo e mamão verde. Bolo 
de fubá, broa de milho, bis-
coito de araruta, batata do-

ce assada, amendoim e pi-
poca também eram servi-
dos. Para empurrar o rango 
um café bem preto, torrado 
e moído ali mesmo no sítio, 
chá mate, chá de hortelã, de 
capim santo e leite à vonta-
de, pois em todo sítio sem-
pre existiam vacas produ-
zindo leite. Geralmente o 
dono da casa reservava um 
corote de pinga para servir 
aos homens depois da re-
za, porque mulher não to-
mava cachaça.

A vizinhança sempre 
chegava em peso e com ela 
a cachorrada toda, porque 
cachorro de sítio acompa-
nha seu dono por todas as 

andanças. São eles que à 
frente, alertam seus donos 
contra os perigos que vêm 
de qualquer lado. Assim 
nunca se pisa numa cobra 
seja de noite ou de dia, nem 
mesmo que o terreno este-
ja coberto de capim ou ou-
tro mato qualquer. 

Durante a recitação do 
terço o respeito era gran-
de, os homens tiravam seus 
chapéus, as mulheres se 
cobriam de véus e muitos 
colocavam-se de joelhos 
sempre em honra ao san-
to venerado. Era costume 
que um dos membros da 
família anfitriã puxasse a 
reza enquanto os demais 

participantes respondiam 
concluindo as orações. 
Normalmente as crianças 
eram obrigadas a partici-
parem mantendo-se com-
portadas e em silencio, 
mas depois de encerradas 
as orações, faziam grande 
algazarra, brincando de 
pega-pega, passa anel, es-
conde-esconde ou de ou-
tras brincadeiras comuns 
daqueles tempos em que 
não existiam celulares. 

Os pátios que sempre es-
tavam em frente às cape-
las ou mesmo às casas se-
des dos sítios e ou fazendas 
eram iluminados com lam-
piões a querosene ou com 
fogueiras, especialmente 
durante as festas juninas. 
Enquanto isso a cachor-
rada permanecia à espe-
ra de seus donos e não ra-
ras vezes se engalfinhavam 
transformando o entorno 
num verdadeiro campo de 
guerra e até mesmo atra-
palhando o desenrolar do 
evento religioso.

Ainda hoje a realização 
de rezas com a recitação do 
terço, é comum em muitas 
casas das cidades interio-
ranas mas deixaram de ser 
um momento que além do 
aspecto religioso era festi-
vo e repleto de charme e ro-
mantismo, donde muitas 
vezes nasciam namoros e 
futuros casamentos. 

A foto ilustrativa mos-
tra um pequeno prédio 
que muito provavelmente 
foi a Capela da Fazenda 
Santa Cruz que pertenceu 
ao fazendeiro Chico Luca.

as rezas


